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今日济南

抢眼

“我们这儿的化粪池都堵了半年
了，粪水流了一地，太臭了，昨天还有一
位老太太不小心掉进去了。”23日，家住
轻化宿舍的杨先生向记者反映了他所
居住的小区正面临的困扰。

杨先生称，他居住的楼共有32户居
民，原属于轻工化学厂宿舍，因建成时
间较久，一直缺少管理。半年前，小区的
化粪池就开始堵塞，随着居民生活污水
越来越多，化粪池里的污物不断冒溢。

记者看到，由于楼前粪水横流，已
经无法通行，居民只能摆上木板、石头
等踩着通行。

不堪污水横流，住户们凑了2000元钱
打算请人清污。据负责此事的热心居民马
先生介绍，钱凑好后，他们找了城肥二处
的工作人员。可是工作人员来之后发现，
化粪车根本就开不进来。城肥二处的工作
人员告诉记者，轻化宿舍内搭建了不少违
章建筑，化粪车辆无法进入，管道又不够
长，所以没办法给居民清污。

记者在该宿舍门口看到，入口处两
侧都有建筑物，只有一米多宽，小三轮
车刚刚能开进去。

据马先生介绍，“去年，居民凑了
3000多元，打算把化粪池彻底整治。我们
从市场上找了几个工人，人家来看了之
后说，是由于小区院墙下沉堵塞了化粪
池管道，才导致排污困难。如果想要根
治，就得重新铺设管道和修葺院墙。”

但是，对于这里的居民来说，改造
管道的成本实在太高。“所以，整治的计
划一直没有实施。”

“我们现在盼着赶紧把化粪池冒溢
的问题解决了，希望有关部门能出面把
管道修好。”马先生告诉记者，该宿舍楼
原属于轻工化学厂，厂子倒闭后，就无
人管理了。

23日，记者联系了桑园北社区居委
会。工作人员谷女士告诉记者，该小区
居民楼下水道和一些基础设施已经老
化，导致下水道堵塞。“我们也很头疼，
也帮居民向有关部门反映过，可也没办
法解决。”

对于清污的问题，城肥二处工作人
员表示，如果小区能把违章建筑拆除，
留出化粪车出入的道路，城肥二处可以
前去清污。

院院里里的的化化粪粪池池堵堵了了半半年年多多
入口处太窄，城肥车辆进不来

本报5月23日讯(见习记者 戚云雷)

都说“肥水不流外人田”，但青年东路
14号院的“肥水”却经常外流。23日下午，
家住青年东路16号院的耿先生向本报反
映，与他们小区一墙之隔的14号院有一
个旱厕渗水，渗出的污水都流到小区居
民楼前了，虽然向有关部门反映过，但
一直没人管。

23日下午，记者来到青年东路16号
院，还未走到耿先生所说的3号楼前，就
闻到一股浓烈的尿骚味。污水位于一处
公厕的围墙外，可以看到墙上渗水的缝
隙和痕迹。污水面积不大，流得却很远，
水面漂浮着绿色的东西，很多小虫子飞
来飞去，令人作呕。

居民李先生说，这几天气温高，污
水还少点，多的时候能顺着围墙一直流
到十几米外的墙根，“整个小区都弥漫
着难闻的气味”。记者注意到，由于污水
刚好处在小区停车位上，很多车主都不
敢把车停在附近，十几米长的一段路上
没有一辆车。

据李先生介绍，旱厕渗水大概是从

半年前开始的，当时流出的污水比较
少，没想到后来越来越多，由于邻院之
前是美术馆的单位宿舍，后来都租出去
了，没有了物业，旱厕也就没人管了。

“我们打过12345，也向青年东路居委会
反映过，刚开始还有人管，后来就不管
了。”眼看着天热了气味越来越大，李先
生也很烦恼。

随后，记者来到青年东路14号院，
院中多是一些低矮的砖瓦房，最里侧就
是李先生所说的旱厕。公厕非常简陋，
砖瓦结构，说是旱厕，里面却有一个冲
水箱，每隔几分钟就会冲一次水，水量
很大。简陋的结构加上频繁冲水，使得
污水透过围墙向外渗。

对此，青年东路社区居委会的一名
工作人员表示，他们正在积极整治青年
东路14号这个杂乱的院子，目前已经把
垃圾和死角清理了，即将对这个公厕进
行清理，已经列入下一步的整治计划。
就居民质疑院子没人管的问题，工作人
员也表示，“14号院之前是美术馆的，美
术馆搬走后，院子就归街道办管了。”

邻邻院院公公厕厕““肥肥水水””洇洇不不停停
居委会称已列入下一步整治计划

近日，多位市民向本报反映，中山公园附近这两个月冒出了大量的露天烧
烤，不仅占据道路，还把周围弄得乌烟瘴气，让住在附近的居民叫苦不迭。街道
办苦于无统一政策，也拿不出好的办法。

本报记者 刘雅菲 实习生 陈琳

历城区工业北路284号轻化宿舍化粪池堵塞已有半年之久，粪水流淌到
居民楼前，极大影响了居民出行和日常生活。居民想请城肥二处帮忙清污，
可是小区道路太窄，化粪车进不来。居民盼望有关部门能解决这一问题。

文/片 本报记者 任磊磊 实习生 杨颖

工业北路284号院的入口处只有一米多宽。

城管人员一走，烧烤摊就活跃

19日19时许，在经四路上，记者看到有
6家猪肉串烧烤店并排在一起，几乎每家门
口都摆着长长的烧烤炉，烤肉串时冒出的
烟很呛人。店门口的人行道上已经摆上了
桌椅板凳，食客并不算太多。在这些烧烤摊
旁边，有身着城管制服的人守着。

小纬四路上的烧烤摊也是最近两个月
才开始多起来的。22日晚，记者看到，这条

路大概5米宽，人行道上摆满了马扎和小方
桌，让本就不宽的单行道显得更加拥挤。正
是生意好的时候，烧烤炉的炭火烧得正旺，
一直往上飘黑烟。

22日晚，在经四路上依然有城管人员
盯守，但是到了21时左右，城管的车就离开
了，这条路上的烧烤摊变得活跃起来，人行
道上又坐满了食客。

附近老房子多，居民担心失火

市民王女士就住在小纬四路旁边，这
些烧烤摊给她的生活造成很大困扰：“这附
近东边是宿舍，西边是宿舍，哪有在宿舍附
近烤串的？”王女士很不解地说，“烧烤的黑
烟太呛了，我们都把窗户关得死死的，夏天
怎么过啊？”

居民邵先生告诉记者：“我们家在一
楼，受烧烤摊的影响特别大。我白天刚在窗
户上装了塑料膜，之前一刮风，烧烤的黑烟

全刮进来了，呛得人很难受。”
这些露天烧烤还给周围居民带来了安

全隐患。邵先生说：“夏天到了，天气热，加
上烧烤的温度高，稍不留神就容易引发火
灾，这附近有3栋居民楼，都是好几十年的
旧房子，防火措施做得并不好，真怕出事
儿。楼道里晚上经常有人小便，前天晚上还
有人在附近打架。对居民来说，这都是很大
的安全隐患。”

街办没执法权，急盼统一政策

“我们街道办城管科的工作人员每天
都在那里守到晚上8点多。”大观园街道办
一位李姓副主任对记者说，街道办城管科
共有17名工作人员，每天晚上至少得派6人
到那里守着。“我们没有执法权，只能对他
们进行劝导，之前我们也曾和公安、交警、
城管执法的工作人员一起进行过联合整
治，整治一结束，过几天又会死灰复燃。”

本月5日，市城管局(市城管执法局)局
长田德昌在12345接热线时曾经说过，对于
济南露天烧烤的整治，目前正在历下区做
试点，试点完成之后，将拿出统一政策对马
路市场和露天烧烤进行治理。

对此，李副主任表示：“我们现在正非
常焦急地等待这项政策的出台。仅凭街道
办的力量，实在是力不从心。”

每每晚晚至至少少66名名城城管管盯盯烧烧烤烤摊摊
中山公园旁露天烧烤太扰民，街道办治理难见效


	C02-PDF 版面

